



[MAYOR DEMANDA FRENTE A LA CRISIS DE SALUD]

Mercado laboral dinámico y alta empleabilidad en salud

Médicos, enfermeros, kinesiólogos, tecnólogos médicos y paramédicos son algunos de los profesionales del ámbito de la salud que más se requieren frente a las crecientes necesidades de las personas.

Históricamente la gran mayoría de las carreras relacionadas al área de la salud han sido altamente requeridas.

En esa línea, desde Laborum.com, sostienen que las especialidades que más se están requiriendo hoy en día son broncopulmonares, encargados de neumología, geriatras, urgenciólogos, microbiólogos, epidemiólogos, entre otros. Sin embargo, es importante destacar que debido a la alta demanda de pacientes, profesionales de áreas diferentes a las mencionadas anteriormente o con otras especializaciones están prestando sus servicios para poder apoyar en el tratamiento de los pacientes.

Las ofertas de programas son variadas y orientadas a las distintas carreras que componen el área de la salud. Por ejemplo, existen profesionales de la medicina y otras áreas afines que pueden especializarse y

desarrollar habilidades en la gestión de organizaciones de salud a través de herramientas de economía, ciencias de la administración, contabilidad y estadística, entre otras; o la formación de profesionales con las competencias necesarias que les permita entender y enfrentar los problemas de salud y las enfermedades que afectan a la cavidad oral y la región maxilofacial en el caso de profesionales odontólogos; o también programas orientados a profesionales que desean especializarse en gestión, salud pública, educación y bioética que buscan formar profesionales capaces de abordar problemas de salud desde una perspectiva integral, con énfasis en salud poblacional, políticas públicas y gestión en salud, esto con formación en epidemiología, promoción de la salud y gestión sanitaria.

KINESIOLOGÍA



Rubén García Aguirre se desempeña como kinesiólogo en el área respiratoria en el CESFAM Juan Bautista Bravo Vega, de la ciudad de Villa Alemana, quien explica que los kinesiólogos en Chile están presentes principalmente en el área primaria y terciaria (a nivel hospitalario). Por ejemplo, en el caso de la atención primaria se trabaja a nivel preventivo y de tratamiento. "Actualmente estamos atendiendo pacientes agudos y los pacientes con enfermedades crónicas, como asma, bronquitis crónica y enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) están siendo atendidos por telekinesioterapia (vía remota)", afirma García. Asimismo, en Chile y en Argentina hay un desarrollo importante en el campo de la kinesioterapia intensiva. También hay kinesiólogos trabajando en unidades de emergencia, rol de colaboración diagnóstica (toma de examen PCR), terapia física y rehabilitación, colaboración en ventilación mecánica, terapia respiratoria, entre otros.



TECNOLOGÍA MÉDICA

"El profesional tecnólogo médico es clave en el laboratorio clínico y debido a su formación universitaria y experiencia laboral está en todos los niveles de complejidad del laboratorio, desde la coordinación en la unidad de toma de muestra gestionando y dirigiendo a los técnicos de enfermería, en las secciones del laboratorio realizando control de calidad internos y externos, ejecutando, leyendo, interpretando y validando los diferentes exámenes clínicos, dirigiendo a los técnicos de laboratorio quienes son nuestro personal de apoyo, y en muchos casos ejerciendo labores de gestión, administración y liderazgo al ser encargados de sección, jefe

de calidad, coordinador del laboratorio clínico o director del laboratorio clínico", explica el Dr. Víctor Silva, del Departamento de Laboratorio Clínico Hematología y Banco de Sangre del Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile. "Como estamento, somos un eslabón fundamental en la cadena de decisiones que se deben tomar para tratar a un paciente, comenzando por la toma de la muestra hasta la emisión del resultado", agrega el Dr. Marcelo Alarcón y Marcelo Villavicencio, ambos del Departamento de Laboratorio Clínico, Hematología y Banco de Sangre del Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile.